



PETER-MCGILL

À propos de Peter McGill

PLUS D'ESPACES DE RASSEMBLEMENT CITOYEN

En plein cœur de Montréal, le quartier de Peter-McGill se développe rapidement et souvent au détriment de ses citoyen.ne.s. L'aménagement urbain et la création de lieux de rassemblement sont prioritaires pour la population du quartier.

Mon Peter-McGill travaille à favoriser la création d'espaces publics via des actions de mobilisation et d'implication citoyenne. Développer son futur quartier, aller à l'école près de chez soi et créer des souvenirs entre voisin.e.s sont primordiaux pour développer l'appartenance à son quartier.

Les résident.e.s prennent part aux quatre axes du projet qui visent à augmenter le nombre d'espaces verts et récréatifs dans le secteur, encourager la construction de logements sociaux, favoriser l'implantation d'écoles primaires, et faire entendre leur voix sur le futur centre communautaire.

Découvrez l'impact de la mobilisation citoyenne dans Peter-McGill !

De zéro à trois écoles dans Peter-McGill



La nouvelle est tombée le 21 juin 2019, comme un cadeau de fin d'année : une école primaire publique sera construite sur le site du Grand Séminaire, ce qui porte à trois le nombre de nouvelles écoles dans le quartier Peter-McGill, là où il n'y en avait aucune à l'horizon il y a un peu plus d'un an.

Le site est exceptionnel. Cette oasis de verdure en plein cœur du centre-ville de Montréal permettra non seulement aux enfants d'avoir accès à une école de quartier, mais offrira également un immense espace vert aux citoyen.ne.s, dont un des plus grands terrains sportifs du quartier. De plus, le jardin est remarquable, tant

par sa beauté, que par ses avantages écologiques. On se rappelle que deux autres écoles seront construites, la première sur les terrains des Sœurs grises et l'autre sur le site de l'Académie Bourget.

[La Table de quartier Peter-McGill](#) se réjouit de ces importantes avancées et salue la mobilisation de ces membres – les familles et résident.e.s du quartier ainsi que les nombreux partenaires impliqués dans le projet Mon Peter-McGill – qui ont travaillé fort pour porter cette demande jusqu'au Ministre.

Mon Peter-McGill : Lancé en mai 2017, Mon Peter-McGill est un projet impliquant les résident.e.s et les organismes du quartier afin de soutenir le développement d'espaces publics dans le quartier

Ligne du temps

Juin 2020 : [Vivace PIC - Espace Tupper](#) : Avec trois fois moins d'espace vert dans le quartier que la moyenne montréalaise, la création de l'Espace Tupper permettra de réaliser une évaluation concrète des besoins d'aménagement d'un espace vert rejoignant au mieux les attentes des résident.e.s. Ce projet temporaire servira aussi à démontrer qu'un espace vert aménagé peut se faire à faible coût, de manière flexible, et en plein cœur du centre-ville de Montréal.

Été 2019 : **De zéro à trois écoles dans Peter-McGill** : la nouvelle est tombée le 21 juin, comme un cadeau de fin d'année : une école primaire publique sera construite sur le site du Grand Séminaire, ce qui porte à trois le nombre de nouvelles écoles dans le quartier Peter-McGill, là où il n'y en avait aucune à l'horizon il y a un peu plus d'un an.

Novembre 2018 : **Le PIC : un effet levier dans Peter- McGill** : [visionnez la vidéo](#)

Juin 2018 : **La voix des citoyen.ne.s fait écho** : deux grandes nouvelles pour le quartier :

- La construction de deux écoles primaires;
- un pas de plus vers l'implantation d'un nouveau centre culturel et communautaire.

3 mars 2018 : **Où est notre école?** Une école en plein air pour réclamer une vraie école sur le site de l'ancien Hôpital pour enfants de Montréal.

14 octobre 2017 : **1er forum sur l'aménagement urbain** : résident.e.s, étudiant.e.s et travailleur.euse.s du quartier sont invité.e.s à discuter des enjeux qui les touchent, incluant les espaces verts, le logement et le futur centre communautaire.

25 mai 2017 : **La communauté est conviée au lancement du projet** : résident.e.s, étudiant.e.s et travailleur.euse.s du quartier sont invité.e.s à venir découvrir les grandes lignes du projet Peter-McGill en action et à partager leurs idées. Une occasion pour rencontrer ses voisin.e.s, découvrir les organismes et mettre à l'agenda les activités et événements de l'été 2017.

Mars 2017 : **Une nouvelle équipe est mise en place** : une équipe est mise en place afin de mener le quartier vers la création d'espaces pour les familles : saisir les occasions d'influences, recueillir les préoccupations des résidents, mobiliser les organismes, informer sur les développements.

Décembre 2016 : **Le projet « Ensemble pour un quartier qui nous ressemble » est ciblé par le quartier** : le projet vise à accroître la mobilisation des familles, des jeunes et des ainé.e.s afin que leur voix soit entendue dans le cadre du développement du quartier. Pour favoriser l'enracinement des résident.e.s, particulièrement ceux en situation de vulnérabilité et de pauvreté, on souhaite l'ajout de parcs, d'une école, d'un centre communautaire et de logements abordables.

Mars 2016 : Le quartier Peter-McGill est choisi : le quartier Peter-McGill est choisi pour recevoir un soutien modéré du PIC afin de mettre en œuvre un projet précis de son plan de quartier. Ce projet produira des résultats concrets sur la réduction de la pauvreté et de l'exclusion sociale.